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БАССЕЙН, построенный на углу Лесного
проспекта и Литовской улицы еще в 1963
году, — сооружение многострадальное. Он
был рассчитан на восемь 50-метровых доро-
жек и в свое время считался крупнейшим в
Ленинграде. Но его эксплуатация регулярно
сопровождалась курьезами и даже очень гром-
кими скандалами.

В августе 2001 года на чемпионате мира
среди военных Роман Слуднов дважды уста-
новил там новый мировой рекорд в брассе.
Но... оба раза достижение не получилось за-
фиксировать: не сработало табло (Романа
уговорили после первого конфуза переплыть,
он скрепя сердце согласился, вновь побил
рекорд планеты, правда, чуть с худшим вре-
менем, и — с тем же печальным итогом).
Великий спортсмен заявил: мол, в Питер боль-
ше ни ногой. Ну а в 1994 году, когда арену
капитально отремонтировали к Играм доб-
рой воли, в чаше в первый день турнира...
зацвела вода.

— К Играм доброй воли закупили новые
шведские фильтры для очистки воды, кото-
рая проходила через огромные баки. И филь-
тры эти оказались угольными, а в нашей стра-
не для этой цели обычно применяли мелень-
кий песок. О том, что эти фильтры следует
сперва промыть, ремонтники забыли. К тому
же пригнали солдат, которые в спешке вы-
грузили песок и напихали его в угольные при-
способления. Вода текла ржавого цвета, —
вспомнил в беседе с корреспондентом «ВП»
главный тренер ватерпольной питерской
«Дианы» Георгий Осипов, подопечных кото-
рого тогда пригласили протестировать им-
портное оборудование и электронное табло
(видимо, то, которое спустя семь лет и не
сработает). — А времени не оставалось —
утром надо проводить соревнования. Так ра-
ботяги подсоединили шланги к каждому мо-
стику, чтобы наполнить чашу чистой водич-
кой. Бассейн СКА, вижу это как сейчас, весь
был утыкан садоводческими шлангами! К
тому же рыжей додумались тогда сделать
разметку дорожек на дне, которая должна
быть черной — чтоб пловец свободно ори-
ентировался на дистанции, и перекрестья
квадратов на стенках у тумбочек, дабы он не
ударился на повороте в бетон головой.

В итоге состязания пловцов пришлось тог-
да перенести на другой день, и первые комп-
лекты наград достались тяжелоатлетам. И
только к старту состязаний по синхронному
плаванию вода наконец-то очистилась.

— Это не все проблемы инфраструктуры
бассейна, — говорил известный питерский
специалист по прыжкам в воду Юрий Егоров,
который до переезда в «Невскую волну» тре-

нировал именно на Литовской улице. — Выш-
ки шатались. И если уж любитель взобрался
на 10-метровый снаряд, ему пришлось бы пры-
гать: потому что спускаться было еще опаснее.

Теперь бассейн, который переподчинен
ректорату Военного института физической
культуры (на фасаде до недавнего времени
сохранялась надпись «Плавательный бас-
сейн ВИФК»), ждет новой реконструкции.
Хотя закрылся объект уже давно — по ин-
формации «ВП», реконструкция должна
была продлиться «по крайней мере все лето
2014 года».

— Нас волнует то, что нас волнует. Бассейн
ВИФКа, который СКА, закрыт на долгий-дол-
гий ремонт. И неизвестно, что еще будет пос-
ле его открытия, — обеспокоена жительница
Питера, любительница фитнеса и водных
процедур Ольга Константиниди.

В руководстве ВИФКа реконструкцию бас-
сейна стараются не комментировать. Извес-
тно только, что его осуществляет по заказу
Западного военного округа ОАО «Генераль-
ная строительная корпорация». А там не раз-
глашают информацию по военным контрак-
там, поскольку она, дескать, «представляет
тайну».

Кроме того, известно, что администрация
Военного института физической культуры
занимается сейчас масштабной перестрой-
кой зданий на Большом Сампсониевском про-
спекте — это поблизости от бассейна. Мак-

симальная цена контракта, рассчитанного до
30 апреля 2016 года, составляла 956 милли-
онов рублей. В общей сложности в техничес-
ком задании, размещенном на официальном
портале госзакупок, говорилось примерно о
двух десятках объектов, в частности, на тер-
ритории института планируется построить
гребной бассейн с чашей 12 на 7 метров и
крытый хоккейный манеж.

Не исключено, что исторический бассейн
на Литовской улице реконструируется со-
гласно этой же программе. В начале этого
года началась подготовка к демонтажным
работам. Капитальный ремонт согласно кон-
тракту должен был завершиться в конце
2015 года. Но, судя по всему, к этому сроку
восстановить здание не успеют.

Во всяком случае речь идет именно о ка-
питальном ремонте. Вот и заместитель пред-
седателя комитета по физической культуре
и спорту Санкт-Петербурга Александр Пе-
рельман, который наблюдает за ходом этих
работ, назвал корреспонденту «ВП» слухи о
перепрофилировании бассейна «полной
ерундой».

— Город не может лишиться такого объек-
та. Там ведь плавал многократный олимпий-
ский чемпион Владимир Сальников, другие
наши звезды, — успокаивает Александр Пе-
рельман. — Раньше это спортсооружение
именовалось бассейном СКА Ленинградско-
го военного округа, но теперь он подчинен
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Встревожены читатели «Вечёрки»: легендарный бассейн СКА на Литовской улице
— одно из самых грандиозных в Ленинграде плавательных спортсооруже-
ний — частично демонтирован. У объекта уже нет одной из стен:
снаружи четко просматриваются внутренние бетонные кон-
струкции. И в Петербурге шепчутся о том, что этот ста-
дион военные, которые осуществляют реконструк-
цию — она должна была закончиться ны-
нешним летом, — планируют втихую
перепрофилировать.

Военному институту физкультуры. И когда
он перешел в ведение института, руковод-
ство решило сделать там капитальный ре-
монт. Вытащили оттуда все оконные рамы и
вообще все, что соответствует понятию «ка-
питальный ремонт». Объект отремонтиру-
ют без перепрофилирования, потому что
иначе это был бы нонсенс.

Останется ли вид бассейна прежним? Или
его переделают до неузнаваемости? В руко-
водстве городского спорткомитета и на сей
счет просят не тревожиться.

— Проект в целом не может быть новым.
Во-первых, чаша бассейна как была, так и
останется, и вышки для прыгунов в воду тоже,
— объяснил корреспонденту «ВП» Александр
Борисович. — Во-вторых, увеличить или
уменьшить длину плавательных дорожек не-
возможно по регламенту международной
федерации. В-третьих, раздевалки тоже пре-
дусмотрены проектом — а куда без них? Ка-
питальный ремонт — это новые рамы и кры-
ша. Немного внешний вид, наверное, изме-
нится, но точно это знает только заместитель
начальника Военного института физкульту-
ры по тылу. В общем, вышеупомянутые слу-
хи — полный бред. Это исторический бас-
сейн — с него началось настоящее развитие
невского плавания!
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Горожане надеются, что знаменитый бассейн уцелеет и не будет перепрофилирован.


